予 算 決 🤅	算 委 員 会 総 務 く ら し 建 設 分 科 会 会 議 録
 開 会 日	令和4年9月5日(月)午後1時05分~午後5時56分
閉会日	令和4年9月6日(火)午前9時30分~午後4時14分
場	長久手市役所本庁舎 2階 委員会室
出席委員	会 長 山田けんたろう 副会長 伊藤真規子 会 員 石じまきよし 伊藤祐司 大島令子 ささせ順子 なかじま和代 野村ひろし 山田かずひこ
欠席委員	なし
会を表ととのというでは、まままでは、まままである。 会におり おいい かいかい かいしん おいい かいしん かいしん かいしん かいしん かいしん かいしん かいしん かい	市長直轄組織地域共生推進監 國信綾希 地域共生推進課長 嵯峨寬子 担当課長 山田美代子 課長補佐 熊谷美恵 地域共生推進係長 浅見 景 市長公室長 日比野裕行 次長(企画政策、人事担当) 浅井俊光 次長(秘書、情報担当) 兼秘書課長 若杉玲子 課長補佐 村瀬裕圭 企画政策課長 山本晃司 課長補佐(政策第1担当) 毎期長 吉田菜穂子 は悪長補佐(政策第2担当) 安井寛樹 人事課長 宮宮樹 人事課長 吉田菜穂子 「宮村田菜穂子」 「「おおおいま」」 「おおりに、一様では、大事に、一様では、大事に、一様では、大事に、一様では、大事に、一様では、大事に、一様では、大事に、一様では、大事に、一様では、大事に、一様では、大事に、一様では、大事に、一様では、大事に、一様では、大事に、一様では、大事に、一様では、大事に、一様では、大事に、一様では、大事に、一様では、大事に、大事には、大事には、大事には、大事には、大事には、大事には、大事には

営繕係長 樋口展行

 市民課長
 北川考志
 市民係長
 粕谷梨江

 税務課長
 南谷 学 課長補佐
 西本 拓

 市民税係長
 芳賀拓己 資産税係長
 青山祐司

 収納課長
 河瀬浩司 収納係長
 加納郁子

くらし文化部長 門前 健

次長(たつせがある、生涯学習担当)兼たつせがある課長 磯村和慶 次長(安心安全、環境担当)嵯峨 剛

たつせがある課課長補佐(地域協働担当)堤 健二

課長補佐(交流商工担当)名久井洋一

地域協働係長 神谷将行 交流商工係長 中川曉敬 安心安全課長 久保田直也 課長補佐 伊藤弘憲 交通防犯係長 水野高志 防災消防係長 鈴木洋輔 環境課長 冨田俊晴 課長補佐 森 健一

環境係長 山田菜美

ごみ減量推進係長 大谷 悠

生涯学習課長 粕谷庸介 文化の家館長 籾山勝人

課長補佐(事業、施設担当)生田 創

課長補佐(文化財担当)平岡優一

課長補佐(スポーツ担当)山田克仁

 建設部長
 水野
 泰
 次長
 矢野克明

 土木課長
 近藤泰介
 課長補佐
 白木敏雄

 維持管理係長
 閑谷乙温
 工務係長
 舘
 正也

 都市計画課長
 吉田
 学
 課長補佐
 山崎暢之

建築係長 日置桂敬

みどりの推進課長 山本一裕 主幹 加藤 明

課長補佐 加藤紀子

緑化推進係長 作石裕介 農政係長 今井哲夫

主幹 青山 均

区画整理課長 朝井雅之 主幹 伊藤直幸

区画整理係長 加利部圭

 下水道課長
 丸山賢一
 課長補佐
 水野広道

 経営係長
 児島
 章
 工務係長
 栗山徳明

 会計管理者
 水野敬久
 会計課長
 髙崎祥一郎

会計係長 安部信一

	議事課長福岡弘恵
	監查委員事務局長 川本晋司 局長補佐 伊藤 愁
	監査係長 久保田順子
	計 87 人
職務のため	
出席した者	議会事務局長 横地賢一 書記 浅井良和
の職氏名	
会議録	別紙のとおり

別紙

会長 開会宣言

議案審査

認定第1号 令和3年度長久手市一般会計決算認定について<総務くらし 建設分科会送付分>

地域共生推進課

地域共生推進課長

地域共生推進課の決算について説明

歳出 3款1項 社会福祉費<地域福祉推進事業>

大島会員どのような相談があったのか。

担当課長市民相談は、住まいの相談、多重債務の相談、家族関係・人間

関係の相談、引きこもりの相談があった。

大島会員本市の特徴としては、どの相談の割合が一番多かったのか。

担当課長家族関係・人間関係が多かった。

大島会員 他の機関につないだ件数は何件か。

担当課長 後ほど回答する。(回答は14ページ)

大島会員 地域共生ステーションがない地域を担当するCSWの活動は

どのように把握しているか。

担当課長

月一回の地域共生推進定例会で報告を受けるほか、実績報告

書も書面で提出されている。相談支援に関することは地域共生 担当職員とCSWが常に連絡を取り合っており、定例会だけで

なく、随時報告やさまざまな場で協議している。

大島会員その内容から、地域共生ステーションに必要と思われる備品

の予算を翌年度以降に要求していくのか。

担当課長 CSWと連携をとり、地域共生ステーションに必要と思われ

る備品はたつせがある課と協議のうえ、決定している。

ささせ会員 備品購入費では、市民が立ち寄りやすいように地域共生ステ

ーションに設置するベビースケールや血圧計などを購入したと

のことだが、効果はあったのか。

地域共生推進課長

ベビースケールは割と高価なので計りにくる人はいた。体操 教室に来たついでに血圧を測って健康をチェックしている方も いたので、効果があったと考える。

野村会員

地域共生社会推進事業について、主要事業の成果の成果推移 では、多機関協働事業の支援対応回数の実績は増えているのに 令和3年度の目標値を減らしたのはなぜか。

担当課長

令和2年度までは、市に設置していた相談支援包括化推進員 が調整した件数全てを含めていた。令和3年度からは、体制を変 更し、社会福祉協議会の中に生活困窮、障害、介護の関係者がそ ろった事務局会議を設置して、それぞれの支援方針を検討する 会議体に変更しているためである。

野村会員

主要事業の成果の改善ポイントとして、「多様な居場所やまざりあう場を創出し、子育て世代をはじめとする層へのアウトリーチを行っていく」とあるが、アウトリーチする場として、具体的にどのような場を想定しているか。

地域共生推進課長

令和4年度から、地域の保健室事業でよちよちはいはいレースを行い、子育てや離乳食に関する悩みを聞きつつ、集まってきた親子の交流も深めながら、それぞれが抱えている悩みを引き出していきたい。

石じま会員

改善ポイントとして、「庁内連携会議等を活用して、庁内関係 課や支援関係機関との情報共有及び連携を円滑に行う仕組みづ くりの検討を行っていく。」とのことだが、具体的にはどのよう なことを検討しているか。

担当課長

デジタル技術を活用して、システムを構築するために、庁内連携会議を通じて、相談支援を担っている各課から課題を出していただき、その課題に対応できるようなシステムを構築していけるように努めている。

石じま会員 データーベースで情報共有を進めていくのか。

地域共生推進課長

個人情報の問題もあるので、各課とどのように情報共有できるか検討しながらシステム構築を進めている。

石じま会員

例えば、この課の情報は知ってるけど、この課の情報は知らなかったために、終わった後でこの情報があれば初期対応がうまくいったとか、改善していけることが重要だと考える。それも踏まえてシステムを構築するのか。

担当課長

相談支援につながる前の情報が最も必要になるため、いかに

その情報を共有して、相談支援に活用できるのかという視点を もってシステム構築していきたい。

大島会員

主要事業の成果の活動エピソードとして、「移動支援を住民の 支え合いで解決できないか、住民同士での検討を支援し、令和4 年4月から試験運行を開始した。」とあるが、移動支援は安心安 全課などのイメージがある。地域共生推進課がどのように関わ ったのか。

地域共生推進課長

この移動支援は、CSWが中心となっている東小校区の地区 社協で、三ケ峯ニュータウンで外出が困難な高齢者が増えてい るという問題意識があり、この地域を何とかできないかという 思いから始まった。地域共生推進課は、地区社協の活動をバック アップしている。

大島会員 地域共生推進課に女性職員が多く配置されているのはなぜか。 地域共生推進監 係長以上は女性が多く、係長以下に男性が多いが、意図的なも のではない。女性が管理職として活躍しているところを地域共 生推進課が見せていけたらよいと思う。

会長 他になければ、地域共生推進課の質疑及び意見は以上で終了 する。

税務課

税務課長 税務課の決算について説明

歳入 1款2項 固定資産税

大島会員本市の固定資産税における償却資産の特徴はどのようか。

税務課長 他市と比べて特徴的なものはない。

資産税係長 償却資産の例として、店舗では、レジ、テーブル、空調などが

ある。工場では、大きな機械や工具などがある。集合住宅では、

駐車場のアスファルト舗装も対象となる。

大島会員 令和2年度と比べて償却資産の決算額が減っているのは、減

価償却で減る額よりも新たな投資が減っているからなのか。

税務課長 過去には、市内の大型商業施設が開業したことで額が大きく

増えたこともあったが、店舗の開業や改装がない限りは徐々に

減ってくるものである。

大島会員 ふるさと納税の寄附額と市税の減収額はどのようか。

税務課長 ふるさと納税の件数は、令和2年度は3,985件、令和3年度は5,285件で1,300件増加した。市税の減収額は、令和2年度は2億3,194万円、令和3年度は2億8,617万2,000円で5,423

万円の減収となった。

総務部次長(市民、税務、収納担当)

ふるさと納税の寄附額は、令和2年度は5億1,853万8,000円、令和3年度は6億3,522万6,000円で1億1,668万8,000円の増額となった。

会長 他になければ、税務課の質疑及び意見は以上で終了する。

収納課

収納課長 収納課の決算について説明

歳出 2款2項 徴税費<徴税事業>

大島会員 クレジット収納業務委託の令和2年度決算額は19万8,000円

だったが、令和3年度は155万9,800円と大幅に増えているの

はなぜか。

収納課長 令和3年度までは、Yahoo!公金支払いを利用していた

が、サービスが終了することとなった。引き続き同様のサービスを提供するため、令和 4 年度から F-R E G I 公金支払いに切り替えることとした。令和 3 年度中に、納税義務者が利用する本市の納付サイトをインターネット上に構築するために株式会社エフレジに 89 万 9, 800 円を支出した。また、委託先の変更に伴う基幹システムのデータ取り込みを検証するため、N E C x x

サソリューションズ株式会社に 46 万 2,000 円を支出したため増

額となった。

大島会員コンビニ収納とクレジット収納の件数はどのようか。

収納課長 市民税はコンビニ収納 4,321 件、クレジット収納 233 件、固

定資産税はコンビニ収納 7,406 件、クレジット収納 733 件、軽 自動車税はコンビニ収納 5,316 件、クレジット収納 257 件であ

る。

大島会員 クレジット収納業務委託で株式会社エフレジに支払う金額は

定額か。

収納課長 後ほど回答する。(回答は5ページ)

山田(か)会員 コンビニ等収納の「等」が付いたのはなぜか。

収納課長 令和3年度からスマホアプリの決済を含めており、コンビニ

収納だけではなくなったので「等」が付いた。

山田(か)会員 スマホアプリでの決済利用件数と手数料はどのようか。

収納課長 全体の決済 3 万 3,981 件、209 万 3,229 円のうち、スマホアプ

リでの決済は4,144件、25万5,270円で、手数料は1件あたり

税抜き 56 円である。

山田(か)会員 差額分がコンビニ収納の金額になるのか。

収納課長そのとおりである。

会長 他になければ、収納課の質疑及び意見は以上で終了する。

会長この際、暫時休憩。

<午後2時10分休憩> <午後2時20分再開>

会長休憩前に引き続き会議を再開。

会長 収納課長より発言したい旨、申し出があったので発言を許可

する。

収納課長クレジット収納業務委託で株式会社エフレジに支払う月額使

用料は、2万8,000円に消費税を加算した3万800円である。

行政課

行政課長 行政課の決算について説明

歳出 2款1項 総務管理費<企画事務事業>

山田(か)会員 指定管理者選定委員会委員の報酬が予算にはあったが、決算

には計上されていない。開催されなかったのか。

行政課長対象事業がなかったので開催していない。

山田(か)会員 スポーツ施設関係は、令和4年度に実施するのか。

行政課長そのとおりである。

大島会員 行政改革推進に関する助言指導委託は、誰にどのような内容

で委託したのか。

行政課長 上松美緒氏に委託した。行政評価の適正な運用を図ることを

目的として、令和2年度に改訂した行政評価票の指標設定に各課が苦労しているので、支援と助言をいただいている。また、目

的や意義、指標の設定についての理解を深めるための研修を行

った。東北から九州までの自治体の計画策定やアンケート等の 調査業務を受託しており、造詣が深い方なので業務委託した。

大島会員

この方のプロフィールはどのようか。

行政課長

新潟国際情報大学非常勤講師や藤沢市の非常勤講師などをされており、平成4年から平成8年には生活構造研究所に所属していたと聞いている。情報系に関する工学修士を取得し、平成15年にオフィスティースクエアを設立し、調査業務を受託している。令和元年度から、行政評価票において改善の取り組みや課長級の職員に対してビデオ会議システムを用いた遠隔の研修等も行っている。

大島会員

行政評価票の様式を変えたのか。

行政課長

様式の改正は令和3年度は行っていない。記載する内容をしっかりしたものにしていくように、課長級職員に対して理解を深めていく研修を実施した。

大島会員

一定の効果が感じられる部署と感じられない部署があるので、 成果が上がるようにしてほしいが、どうか。

総務部長

評価票には「内部意見」という項目がある。企画政策課、財政課、行政課などの部署が意見を付けている。一つ一つチェックして全体として意義のあるものになるようにしていきたい。

野村会員

行政改革推進委員会委員報酬が予算から半減しているが、コロナ禍で開催されなかったのか。

行政課長

委員会を3回開催し、外部評価も行っているのでコロナ禍での中止はない。ただし、外部評価の一般公募の委員数が、令和2年度と比べて減っている。

歳出 2款1項 総務管理費<衆議院議員総選挙>

なかじま会員 投票済証の印刷はどの科目に含まれており、どれぐらい印刷 しているのか。

庶務係長 印刷製本費 9 万 2,301 円のうち 8 万 4,480 円で印刷枚数は 3 万枚である。

なかじま会員 教師の働き方改革によって、夏休みの作品募集が強制ではな くなり作品数が減ってきていると思うが、今後の考え方はどの ようか。

課長補佐

明るい選挙のポスター募集は、明るい選挙推進協議会の委員 や選挙管理委員会の委員などで審査して入選作品は県に送って いる。応募者全員に市から参加賞を渡している。 ささせ会員 衆議院議員選挙の職員手当等は、従事する職員の時間外勤務

手当などだと思う。開票事務において有効票かどうかの判断に 時間がかかり、開票の終了時間は各自治体でばらつきがあるよ うに感じる。職員がすばやく判断できるような工夫はしている

か。

課長補佐 開票事務では、それぞれの事務で決めた事務責任者を中心に、

過去の判例実例や分厚い資料をみてレクチャーを行ってから開

票に臨んでいる。

大島会員 選挙に従事する方に提供される弁当がおいしくないという評

判を聞く。食糧費から弁当が支給される対象者はどのようか。

行政課長 投票管理者と投票立会人が対象である。令和3年度は期日前

投票所を増設しているため、杁ケ池体育館3日分の金額が増加 しているが、単価は上限1,000円のままである。その単価の範

囲内で配達してくれる業者に発注しているが、近年配達してく

れる業者が減ってきている。

課長補佐 1,000円を上限として配達してくれる業者が提供できるメニ

ューの中から選んでいる。

会長 他になければ、行政課の質疑及び意見は以上で終了する。

財政課

財政課長 財政課の決算について説明

歳出 2款1項 総務管理費<庁舎管理整備事業>

山田(か)会員 LED照明器具賃借料の金額が令和2年度決算と比べて4倍

となっている理由は何か。また、全てがLED化されたのか。

財政課長 令和3年1月から西庁舎と北庁舎のLED照明器具のリース

が始まった。そのため、令和2年度は3か月分、令和3年度は

12か月分が計上されており、増額となった。

管財係長 東分庁舎など一部残っているので、環境課と相談しながら計

画を立ててLED化していきたい。

山田(か)会員 リース代は毎月支払い続けるのか。

管財係長 5年間のリースである。

山田(か)会員 処理代を含めた契約なのか。

管財係長処理代も含めて、期間満了後に無償譲渡される契約である。

歳出 2款1項 総務管理費<公用車管理事業>

野村会員 車両運行管理業務委託は、予算から大幅に減っているのはなぜか。

財政課長 運行した日数に対する単価契約となっている。令和3年度は、 コロナ禍の影響でバスの利用が想定よりも少なく、運行日数は 55日に留まった。

歳出 2款1項 総務管理費<ふるさと寄附金推進事業>

山田(か)会員 ふるさと寄附金について、差額はどれぐらい残るのか。

る一般財源も増えていくことになる。

財政係長 ふるさと寄附金により 3,912 万 77 円の歳入があった。一方で、 ふるさと寄附金推進事業の歳出は 2,619 万 4,476 円である。こ の差引が一般財源の増加額となる。寄附額が増えれば手数料も 増えることになるが、総務省の基準で集まった寄附金の半分ま でしか手数料がかけられないことになっているため、寄附金の 半分は市に残ることになる。寄附金が増えれば必然的に市に入

山田(か)会員 財政係長

地域資源活用調査検討業務委託の委託先と成果はどのようか。 委託先はJTBである。本市のように特産品のない 12 の類似 団体の担当者から聞き取り調査を行った。また、約 80 の自治体 にアンケート調査を行い、どのような形で返礼品の事務やPR をしているか、事業者とのつながりを調査した。本市のような特 産品がない自治体でどのような返礼品を出しているのか参考に なった。例えば、ゴルフ打ちっぱなし券などを返礼品にしたり、 バナー広告が効果的との情報もあったため、バナー広告を出し たところ、例年寄附が少ない夏にも寄附があった。お金をかけて も寄附金が増えたという効果検証ができ、引き続き取り組んで いきたい。

石じま会員

バナー広告は令和3年度もやっていたか。

財政係長

バナー広告は令和4年度から実施している。人気の枠である ため、抽選である。

石じま会員

費用はどのぐらいかかるのか。

財政係長

閑散期と繁忙期で値段が変わるが、30万円から100万円ぐらいかかると聞いている。

石じま会員

費用が高く、市の持ち出しが多くなってしまう印象を受けているが、どうか。

財政課長

7月の寄附実績で比べると令和4年度は303万2,000円、令和3年度は58万2,000円であったことから、効果はあったと考

える。

会長 他になければ、財政課の質疑及び意見は以上で終了する。

市民課

市民課長市民課の決算について説明

会長ないようなので、市民課の質疑及び意見は以上で終了する。

会長この際、暫時休憩。

<午後3時21分休憩> <午後3時35分再開>

会長休憩前に引き続き会議を再開。

人事課

人事課長 人事課の決算について説明

歳出 2款1項 総務管理費<人事事務事業>

大島会員 人事給与システム保守委託、会計年度任用職員システム保守

委託は、委託業者が来庁して対応するのか、リモートで対応する

のか。

人事課長両方である。大きな改修であれば来庁して説明を受けること

もある。軽微な改修などの保守は、リモートで行うこともある。

なかじま会員 職員採用試験業務委託の委託先と内容はどのようか。

人事課長 一般教養試験と専門試験は、公益財団法人日本人事試験研究

センターに委託している。問題を人数分購入し、採点まで行う。 適性検査は、株式会社SKKに委託している。クレペリン検査を

発展させた検査を人数分購入し、分析まで行う。

歳出 2款1項 総務管理費<職員福利厚生事業>

なかじま会員
ストレスチェック業務委託は、集団分析などをしているのか。

人事課長市役所全体ではなく、各部署ごとに職員がどのようなストレ

スを感じているか分析している。点数が平均より悪い部署には

個人が特定されないように結果を伝えて、改善につなげるよう

にしている。

伊藤(祐)会員 長期休職者の状況はどのようか。また休職者に対するフォロ

ーはどのようか。

人事課長

令和3年度中、病気休暇26人、メンタル不調は11人、90日 を越えて分限休職となった職員は8人、そのうちメンタル不調 は7人、そのうち2人は令和2年度から休職している。令和4年 度に入って復帰した職員や退職した職員もいる。復職にあたり、 精神科医を含めて復帰プログラムを作り対応している。

伊藤(祐)会員

組織として職員が休職したときの対応はどのようか。

人事課長

休職が長期になった場合は、会計年度任用職員を雇用したり、 場合によっては人事異動で対応することもある。

歳出 2款1項 総務管理費<職員研修事業>

大島会員

職員研修事業の特別旅費はどのような内容か。

人事課長

東京都の地域活性化センター1年間1人、厚生労働省1年間1人は、移転料、宿泊料や往復旅費などが規程に基づき支給されている。滋賀県の国際文化アカデミーへの研修参加に係る旅費は、3日間の宿泊料や往復の交通費である。

大島会員

一般研修と特別研修の違いはどのようか。

人事課長

一般研修は、新規採用職員向けの研修、防災研修、文書財務研 修などである。特別研修は、それ以外のものである。

大島会員

どの科目に計上されているのか。

人事課長

新規採用職員向けのビジネスマナー研修は委託料に計上されている。防災研修や文書財務研修は市職員が講師をしているので計上されていない。

大島会員

多くの研修の講師は市職員が担っているとのことである。お金をかけてでも、役職に応じて外部講師による研修を行うことで病気の人が出ない職場づくりを考えないか。

人事課長

職責にあったマネジメントについては、愛知県市町村振興協会が階層別で実施している研修を部長や課長が受講している。 受講料自体は無料だが、名古屋市中区丸の内までの旅費は普通旅費に計上されている。それ以外にメンタルヘルス研修や市町村共済組合が開催するセルフマネジメント講座に参加している。

会長

他になければ、人事課の質疑及び意見は以上で終了する。

秘書課

秘書課長

秘書課の決算について説明

会長

ないようなので、秘書課の質疑及び意見は以上で終了する。

企画政策課

企画政策課長 企画政策課の決算について説明

歳出 2款1項 総務管理費<秘書事務事業>

なかじま会員 タイムカプセル掘起し工事で掘り起こした物はどこで保存されているのか。

企画政策課長 写真を撮りながら市役所に保管している。将来に渡って保管 すべきか、記録に留めるのかこれから考える必要がある。

歳出 2款1項 総務管理費<公共交通事業>

大島会員 地域公共交通会議負担金が、令和2年度決算額より減っているのはなぜか。

企画政策課長 令和2年度は公共交通マップを作成した。その点を除けば前年とほぼ同額である。

歳出 2款1項 総務管理費<企画事務事業>

大島会員 リニモの乗客増などを目的として子どもを対象としたイベン トなどは行っていないのか。

課長補佐(政策第2担当)

東部丘陵線負担金50万円に含まれており、リニモの車両基地見学などを行った。

野村会員 顧問弁護士委託が計上されているが、行政課でも弁護士を雇用している。なぜここに計上されているのか。

企画政策課長 10万円の交付金を支給する際に30万円を過払いしてしまい、 裁判のために必要となる顧問弁護士への委託業務が発生した。

野村会員 8,972 円しか計上されていないが、この金額で訴訟ができるのか。

課長補佐(政策第2担当)

返還請求に係る差し押さえの事務を進めていたが、差し押さ えをする前に対象者から返還があったので、差し押さえること なく終了した。ただし、事務手数料として発生する印紙代や切手 代は実費となるため、計上した。

歳出 2款1項 総務管理費<企画事務事業>

歳出 2款1項 総務管理費<公共交通事業>

大島会員 東部丘陵線負担金と地域公共交通会議負担金は、元々同じ科目だったと思うが、なぜ分けたのか。

課長補佐(政策第2担当)

元から別々に計上していたと認識している。

会長 他になければ、企画政策課の質疑及び意見は以上で終了する。

情報課

情報課長情報課の決算について説明

歳出 2款1項 総務管理費<情報化推進事業>

大島会員 住民情報システム保守委託は、具体的にどのような保守をしているのか

ているのか。

課長補佐 日常的に使用している機器の保守をしている。小さなことは

リモートで行うが、定期的に電算室に入り、システムが正常に稼

働しているのかテストしている。

大島会員 常駐者がいないのに月額 183 万円は高いと感じている。常駐

者が居なくてもできる業務なのか。

課長補佐 契約上は常駐となっていないが、ほとんど常駐して業務を行

っている。

なかじま会員 議事録作成支援システムが、議会事務局以外ではあまり利用

されていないとも聞く。各課での使用状況はどのようか。

課長補佐 使用状況はわからないが、利用件数を増やしていくことで業

務の効率化が図れると考えており、令和3年度末に策定したD

X推進計画にも積極的に利用していくことを明記した。利用業

務の拡大を図るよう各課へ周知していきたい。

なかじま会員 会議が開かれてから会議録が公開されるまでに時間がかかっ

ている。会議開催から2週間以内に公開されれば遅いと感じな

い。いつまでに会議録を公開するか目標などはあるか。

情報課長それぞれの会議体の方針もあるので特に定めていない。

なかじま会員 AI-OCR共同利用システムは、どこの課が使用している

のか。

課長補佐 各課で利用した実績はない。DX推進計画の個別方策に当て

はめて活用を図っていくために、議事録システムと同様に積極

的な利用を周知していく。将来的にはデータ化のみならず、RP

Aなどと連携して自動処理と結びつけて業務改善をはかりたい

と考えている。

なかじま会員 議会事務局でも利用可能か。

課長補佐

利用可能である。

大島会員

住民情報システム賃借料で借りているシステムは何種類か。

課長補佐

住民情報を格納するサーバー、他の自治体と通信するための中間サーバー、悪意のある攻撃を防ぐファイアウォールなどのさまざまな機器で構成されている。

大島会員

マイナンバー制度を拡充することでこれらの費用も増加するのか。

課長補佐

サーバー機器の保守は多額の費用がかかる。国はデジタルガバメント構想を進めている。現在は、1階の電算室に物理的なサーバーがあるが、これらをクラウド化して各自治体で共同利用してデータ連携しやすくする。また、共同利用することで経費削減やデータ連携の効率化を図ることができる。市のDX推進計画では、令和6年度から7年度にかけてサーバーのクラウド化を計画している。

伊藤(祐)会員

職員からインターネットが重くて開けないという声をよく聞く。速度が遅ければ事務効率が悪いと思う。各課からインターネットが重いとかそういう声は聞こえてこないのか。

課長補佐

令和3年12月には、有線ネットワークのシステムを更新して速度面の改善やループパケットを防げる最新のシステムを導入した。また、DX推進計画では、ネットワーク環境の最適化も個別方策に掲げており、インターネット閲覧環境の改善など、職員が効率的に仕事ができるような環境の整備を進めていきたいと考えている。必要があれば補正予算で対応することもある。

伊藤(祐)会員

在宅勤務はどれぐらいの職員が利用しているのか。

課長補佐

どこでもLGWANに接続できる無線LANルータ環境を構築している。地域共生推進課職員が共生ステーションなどでも本庁のネットワークに接続できるようになった。テレワークシステムについても、各職員が自宅からLGWANに接続業務を行えるようになった。最初は登録者数が伸び悩んでいたが、現在は90人を超えており、急に新型コロナウイルス感染症の濃厚接触者になった場合などはリモートワークを活用して業務の効率を落とさないようにしている。

歳出 2款5項 統計調査費<統計事務事業>

なかじま会員 統計調査に対して、回答しない方が増えているとの話もある が、どれぐらいの回答率か。 情報課長 県から委託を受けている事務であり回答できない。

課長補佐 全体の集計結果は公表されているが、本市だけのデータは公

表されていないので、本市から回答率を照会しても県からの回答はない。統計法に基づく法的調査であり、回答が義務づけられ

ているため、ほとんどの方から回答をいただけているという印

象である。

大島会員経済センサス調査員報酬に不用額がある。予算化にあたり、県

から本市に事業所がどれぐらいあるか聞き取っていると思う。

決算額をみて回収率を推測することはできないのか。

情報課長調査員は必ず訪問するので、回答がなくても報酬は必ず発生

する。不用額から推測することはできない。

会長 他になければ、情報課の質疑及び意見は以上で終了する。

会長この際、暫時休憩。

<午後4時52分休憩>

<午後5時00分再開>

会長休憩前に引き続き会議を再開。

会長 地域共生推進課長より発言したい旨、申し出があったので発

言を許可する。

地域共生推進課長

令和3年度の市民相談のうち、家庭関係、人間関係の相談で相談後に他機関につないだ件数は、12件のうち6件である。また、地域共生推進課での受付時に既に他機関で相談を受けてい

たのは7件だった。

土木課

土木課長 土木課の決算について説明

歳出 7款1項 土木管理費<土木事務事業>

山田(か)会員 北浦・杁ノ洞地区排水路整備事業は、いつまで続く予定なのか。

土木課長 令和5年度に完了予定である。

大島会員 公園西駅歩道橋エレベーター保守点検委託では、どのような

点検を行ったか。

維持管理係長 エレベーター2基の月1回点検と、エレベーターの中にある

防犯カメラで24時間録画し管理している。

歲出 7款2項 交通安全施設費<交通安全施設維持管理事業>

山田(か)会員 212万6,000円の修繕料で、どのような修繕をしたか。

土木課長 街路灯の修繕1件、連続照明の修繕が7件、カーブミラーの修

繕が1件、ガードパイプの修繕が5件、課で管理している交通安

全標識の修繕が3件である。

山田(か)会員 ガードパイプの修繕は交通事故が起因するものであれば、当 事者の保険で修繕すべきものではないのか。

維持管理係長 警察に照会をかけても犯人がわからない場合は、やむを得ず 市で対応することになる。

歳入14款2項 国庫補助金

野村会員

歳出 7款2項 道路橋梁費<道路改良事業>

大島会員 狭あい道路等整備事業として国庫補助金の歳入が971万3,000 円計上されているが、このうち東島2号線道路拡幅工事にいく ら充当されたのか。

土木課長 全て充当している。

大島会員 旧街道に接続する部分の用地交渉の進捗状況はどのようか。

維持管理係長 2軒の地権者がおり、1軒は内諾をいただいている。もう1軒 も積極的な話ができており、よい方向に向かうのではないかと 考えている。

歳出 7款2項 道路橋梁費<道路維持管理事業>

ささせ会員未舗装道路整備工事で整備した場所はどこか。

工務係長東小学校南側の農道を舗装した。

ささせ会員整備場所は、どのように決めているのか。

土木課長 これまで県からの補助金をもらいながら、少しずつ農道の舗装をしてきている。未舗装道路の側溝の有無、幅員、認定要件に当たるか、住宅の建築状況、子どもが通行するかなどの状況を考慮しながら方向性を決めていきたい。

路面性状調査委託は何年ごとに行うのか。

工務係長 目安は5年だが、修繕の進捗をみながら進めており、前回の調査から7年程度経過していた。

野村会員調査の結果はどのようだったか。

工務係長 路面性状測定車を使い、路面のひび割れ率、わだち掘れ量、平 坦性の3要素を調査し、舗装の損傷具合の診断を行った。32 キ ロメートルのうち、1.3 キロメートルで早急に修繕が必要と判定 された。この結果を踏まえて令和4年度に道路の構造的な損傷 具合を調べる予定である。

ささせ会員 街路樹維持管理工事で管理している高木と低木の本数は増え ているのか。

工務係長 基本的に増える傾向である。乗り入れ口ができたり、枯れない 限りは本数は減らない。

ささせ会員 他の自治体では、樹木が大きくなれば管理費が高くなると聞くが、本市でも同様か。

工務係長 低木は、変わらない。高木は、木の太さや高さで単価が変わる ことはある。ただ、木は急激に成長しないので単価が急に変わる ことはない。

ささせ会員 名古屋市では、街路樹が倒れて車が破損した事故があった。樹木の管理は職員が日常的に点検しているのか。

土木課長 台風などでの倒木にはすぐに対応している。日常的に根に近い部分がゆるんでいる樹木は委託業者に依頼したり、職員による道路パトロールなどで注視している。

大島会員 街路樹の根の管理は、街路樹維持管理工事に含まれるのか。 土木課長 いわゆる根上がりは、含まれていない。通報やパトロールで確 認でき次第、道路の損傷として修繕していくことになる。予算と しては、道路維持修繕工事に含まれる。

会長 他になければ、土木課の質疑及び意見は以上で終了する。

都市計画課

都市計画課長 都市計画課の決算について説明

歳出 7款4項 都市計画費<都市計画事務事業>

大島会員 都市計画審議会が年1回開催となった理由はどのようか。

都市計画課長 回数の決まりは特になく、案件があればその都度開催する。

山田(か)会員 都市計画変更図書作成委託は、生産緑地の指定解除に伴い発生するとのことだが、何件あったか。

都市計画課長 1件である。

歳出 7款5項 建築開発費<住宅耐震事業>

なかじま会員 ブロック塀等撤去費補助金の交付実績は、何件か。また、危険 なブロック塀は市内にあと何か所残っているか。

都市計画課長 5件補助を行った。また、補助金は交付していないが、2か所

の除却を確認している。対象のブロック塀は令和3年度末で31 か所となった。

石じま会員 主要事業の成果の活動エピソードに、段階的耐震改修という 補助制度が設置されたとあるが、どのようなものか。

都市計画課長 令和4年度からの事業である。耐震基準の判定値が 0.7 未満だと倒壊する恐れが高いので、まずは 0.7 以上になるように改修し、さらに倒壊の危険性が低いといわれる 1.0 以上になるように改修を段階的に行うことで、出費を平準化して進められるようにする補助金である。

石じま会員 年度をまたいで補助をしていく仕組みなのか。

課長補佐 年度をまたいで最終的に耐震化を図るための補助金である。

山田(か)会員 住宅の耐震化やブロック塀の撤去促進をしていくための周知 啓発はどのようにしていくのか。

都市計画課長 旧耐震基準の住宅に職員が訪問したり、ダイレクトメールを 送付した。新たな啓発活動として、福祉の家で耐震ベッド、耐震 補強金物、感震ブレーカーなどの実物を展示する地震対策展示 会を実施した。

山田(か)会員 訪問するのは市職員か。

都市計画課長 そのとおりである。

課長補佐

山田(か)会員 市役所職員を装った訪問詐欺被害もあり、職員は直接訪問しないといった啓発も行政はしていると思う。大丈夫なのか。

都市計画課長 身分を怪しまれる方もいるが、促進する必要があるので、説明 して理解を得ながら啓発を進めていきたい。

歳出 7款5項 建築開発費<建築開発事業>

伊藤(祐)会員 予算審査では、「景観アドバイザーは、相談事業の実績もある。 景観事業報償金は『長久手まちの絵コンテスト』の選考委員に対 する報償金である。」との答弁だった。それぞれに報償金が出さ れているが、アドバイザーは何件相談を受けたのか。また、景観 事業報償金を支払った方は、何かの資格を持っている方なのか。

景観アドバイザーは、建築の専門家と外構の専門家の計2人に委嘱した。共同住宅の新築とカーディーラーの新築の際に、外構に関するアドバイスを受けた。景観事業報償金は、「まちの絵コンテスト」の選考委員を県立芸術大学の景観に詳しい教授、文化の家のアートスクールの子ども美術の講師に対して報償金を支払った。

会長会長

他になければ、都市計画課の質疑及び意見は以上で終了する。 本日はこの程度にとどめ、9月6日(火)午前9時30分に再 開する。本日はこれにて散会。

> <午後5時56分散会> <午前9時30分再開>

会長前日に引き続き会議を再開。

みどりの推進課

みどりの推進課長

みどりの推進課の決算について説明

歳出 5款1項 農業費<農業用施設維持管理事業>

伊藤(祐)会員 農業用水管理図作成業務委託はどの場所を対象としているのか。

みどりの推進課長

岩作城の内地内の総延長 2.7 キロメートルが対象である。デ ジタルデータがなかったので、毎年順次作成して活用する。

伊藤(祐)会員 農業用水は、地元の人が管理している。地元の人がそのデータ を使えるような仕組みも大切だと考える。運用面でも市役所で 把握して一緒に運用できたらよいと思うが、どうか。

みどりの推進課長

データを活用することで市が手助けできればよいと考える。

山田(か)会員 田籾名古屋線公共補償用地費が予算から大幅に減額となって いる理由はどのようか。

農政係長 農業用水の付け替えのための予算だが、当初の予定から変更 があり令和3年度に購入できず、付け替えの面積が縮小したた めである。

歳出 7款4項 都市計画費<緑道管理事業>

山田(か)会員 香流川植栽整備工事が予算の半分となっている。実際に植え た木の本数が減ったのか。

緑化推進係長 香流川の溝下橋から蛭子橋までの間に12本植える予定で予算 計上していた。石積みのツリーサークルを植樹工法とする予定 だったが、現地調査したところ現状の地盤でも植えられること がわかった。そのため、12本のうち8本を現状の地盤に植えた ため支出も減った。

歳出 5款1項 農業費<有害鳥獣対策事業>

大島会員 市内に拠点を置く猟友会に入ることが補助の条件である狩猟 免許取得支援事業補助金の申請が1件あったとのことだが、猟

友会に所属している人は何人か。

みどりの推進課長

約30人と聞いている。

大島会員全てが猟友会を通してお金が支払われているのか。

みどりの推進課長

狩猟免許取得支援事業補助金は直接本人に支払われる。捕獲 謝礼金などは猟友会に交付している。

農政係長 有害鳥獣捕獲事業委託は猟友会に委託している。有害鳥獣処 理委託は瀬戸市にある有限会社動物愛護協会に委託している。

大島会員 ジブリパークの中にいるイノシシはどのように捕獲するのか。 農政係長 令和4年度は、県が猟友会などと契約して駆除作業をしてい

ると聞いている。

大島会員 県は長久手市の猟友会以外に委託することもあるのか。

農政係長 把握していない。

ささせ会員有害鳥獣を市内で処理まで行うことも考えていないか。

みどりの推進課長

豚熱の関係もあり、解体して自分で食べることはあっても、市場に流通させることは難しいと考える。

歳出 7款4項 都市計画費<公園管理事業>

大島会員 中部1号緑地市民協働事業支援業務委託は、どこに委託した のか。

緑化推進係長 玉野総合コンサルタントである。

大島会員 委託内容はどのようか。

みどりの推進課長

イベント運営及び企画の支援、住民参加型のイベントを行う ための支援作業である。

大島会員 コンサルタントに委託してまで市民協働事業をやる必要があるのか。この委託料を支払うことで何回イベントを実施して、本当に市民と協働して中部 1 号緑地を盛り立てていくことができたのか。

みどりの推進課長

コロナ禍もあり、イベントはできなかった。この委託は、市民 主体のイベントを企画するなかで、補助的な部分を担っていた だくものである。令和4年度は10月に市民参加型のイベントを 行う予定である。

大島会員

都市公園指定管理料について、主な業務は何か。また公園の看板が劣化している状況が散見されるが、管理をきめ細かく対応してもらえるような内容になっていないのか。

みどりの推進課長

主に樹木の剪定や除草をしていただくことになっている。公園を巡回している時に気付けば、看板を市で作成し指定管理者に渡して設置するなどの対応をとっている。設置されている看板を改めて点検して破損しているものがあれば対応していきたい。

大島会員

継続的に同じ業者と契約をしていると、業者側も気が抜けて くるように感じる。契約更新の際に業務に対する意識を持てる ような対応はできないのか。

みどりの推進課長

月1回の打合せなどで業者に伝えながら、現場で業務をしている方にも浸透させていきたい。

石じま会員 せせらぎの怪修繕事業は、何をしたのか。

みどりの推進課長

送水管を調査し、今後の整備方針を検討した。

石じま会員 全線が 350 メートルとのことだが、どの区間を修繕するのか。 みどりの推進課長

> 詳細はまだ決まっていないが、水を流すのは一部とし、ほかの 区間では例えば何かを置くとか、歩いて楽しくなるようなこと を検討していきたい。

大島会員 せせらぎの怪は水が流れていて美しい場所だった。全線で水 が流れるように復元できないのか。

みどりの推進課長

全線で水を流すと多額のお金がかかるため、一部の水景施設 を残して地元の意見も聞きながら、どのようなものがよいか検 討していきたい。

歳出 9款4項 社会教育総務費<平成こども塾事業>

野村会員 平成こども塾講師報償金は、学校連携が中心だと思うが、予算

の半分となっている。コロナ禍で回数が減ったのか。

みどりの推進課長

学校連携は、今までは学校のキャンプの関係でカレーづくり をしていたが、食を扱うものは全て中止とした。

野村会員 平成こども塾創造スタッフ委託は、予算どおり執行されている。コロナ禍の影響はなかったのか。

みどりの推進課長

十分な感染対策をとりながら、合計 88 回実施しており、令和 2 年度から 9 回増えている。

歳出 5款1項 農業費<新規就農総合支援事業>

ささせ会員 農業次世代人材投資事業補助金で何人を支援しているのか。 みどりの推進課長

> 現在は4人に交付している。令和3年度には新たに1人、新規 就農として交付した。

ささせ会員 生産者の会の会員の高齢化が問題になっていると思うが、ど のように認識しているか。市・ござらっせの会に加入するような 働きかけをしないか。

みどりの推進課長

あぐりん村に出荷するためには、市・ござらっせの会に加入する必要がある。あぐりん村の改築後に出荷者も増えてきていることから、助言をしていきたいと考えている。

歳出 5款1項 農業費<水環境施設管理事業>

大島会員 立石池の園路広場維持管理委託で、どのような管理をしてい るか。

みどりの推進課長

シルバー人材センターに委託した。草刈りを7月と3月の年2回、除草は7月、トイレ清掃は毎週、園路清掃は月1回の年12回、樹木剪定は6月に実施し、定期的な維持管理をしている。

大島会員 何月と時期を決めず、状況に応じて草刈りすることはできないのか。

農政係長 限られた維持管理費の中で、総合的に良好なタイミングで実 施できるように調整している。

会長 他になければ、みどりの推進課の質疑及び意見は以上で終了 する。

区画整理課

区画整理課長 区画整理課の決算について説明

歳出 7款4項 都市計画費<区画整理事業>

山田(か)会員 交付金計画書事後評価業務委託で事業評価を行ったとのこと だが、どのように評価し、結果はどうだったか。

区画整理課長 長久手古戦場駅周辺地区、公園西駅周辺地区について、交付金 計画書に記載された目標を達成したかどうかで自己評価を行っ た。区画整理事業を中心にまちづくりが行われ、全ての目標を達 成したとの評価であった。

山田(か)会員 目標とはどのようなものか。

区画整理課長 例えば、長久手古戦場駅周辺地区では、リニモの利用者数を 122万8,000人から138万8,000人に伸ばすことを目標として いたが、結果は156万9,000人まで伸びた。年間の駅利用者数 が目標より増えたので、まちづくりが進んだと評価された。

会長 他になければ、区画整理課の質疑及び意見は以上で終了する。 会長 この際、暫時休憩。

<午前 10 時 27 分休憩><午前 10 時 40 分再開>

会長休憩前に引き続き会議を再開。

たつせがある課

たつせがある課長

たつせがある課の決算について説明

歳出 2款1項 総務管理費<地域振興事業>

大島会員 コミュニティ活動事業費補助金の内訳はどのようか。

たつせがある課長

長湫地区長久手小学校区自治会連合会 87 万 4,000 円、長湫地区北部自治会連合会 47 万 8,000 円、南小学校区自治会連合会 47 万 8,000 円、市が洞地区自治会連合会 122 万円、岩作区会 101 万 3,000 円、前熊区 11 万 4,000 円、大草区会 41 万 4,000 円、北熊区 27 万円である。

大島会員 まちづくり事業交付金の内訳はどのようか。

たつせがある課長

西小学校区まちづくり協議会 253 万 5,555 円、市が洞小学校 区まちづくり協議会 260 万 9,007 円である。

大島会員 岩作区会に対する補助金が減っているのはなぜか。

課長補佐(地域協働担当)

岩作区会では、防災活動事業として、発電機、リヤカー、投光器を整備したと聞いている。コロナ禍で事業の実施を控えたところもあるため補助金の額に差が出たと考える。

大島会員 まちづくり事業交付金について、事業費交付金と運営交付金 の内訳はどのようか。

課長補佐(地域協働担当)

西小学校区まちづくり協議会は、事業費交付金 108 万 9,820 円、運営交付金 144 万 5,735 円である。市が洞小学校区まちづくり協議会は、事業費交付金 43 万 8,770 円、運営交付金 217 万 237 円である。

歳出 2款1項 総務管理費<地域共生ステーション事業>

大島会員 4 つある共生ステーションの会計年度任用職員報酬に差が出ているのはなぜか。

課長補佐(地域協働担当)

コロナ禍により共生ステーションの利用人数が減っており、 原則1人体制としている。利用人数が多い時は2人体制として いるため報酬に差が出てきている。

大島会員 1人体制とは、同じ人が1日中ということではないのか。 課長補佐(地域協働担当)

午前と午後にわけて合計2人で対応している。

歳出 2款1項 総務管理費<大学連携事業>

山田(か)会員 4大学合同事業運営委託について、予算審査では各大学 10万円ずつの積算と聞いていたが、端数が 4万8,763円発生しているのはなぜか。

課長補佐 (交流商工担当)

全体ワーキングの案内チラシ作成を愛知県立芸術大学に委託 したためである。

歳出 2款1項 総務管理費<リニモテラス事業>

山田(か)会員 コーディネーター料は、どこに計上されているか。 たつせがある課長 リニモテラス公益施設指定管理料 2,300 万円に含まれている。 山田(か)会員 リニモテラス清掃委託は、公益施設の指定管理と範囲が違う のか。

たつせがある課長

公益施設の敷地内ではなく、リニモテラス全体として、長久手中央2号公園、駅前広場、歩道、トイレなどを含んでいる。

歳入13款1項 使用料及び手数料

山田(か)会員 リニモテラス公益施設使用料はどこの部分の収入か。

課長補佐(交流商工担当)

公益施設にあるカフェの使用料である。

歳出 6款1項 商工費<商工振興事業>

大島会員 新型コロナウイルス感染症対策中小企業経営改善等補助金で 購入されたレジが、今でも使われているか確認しているか。

課長補佐(交流商工担当)

セルフレジの導入は2件あり、写真などを提出させて確認している。

大島会員 補助金を交付して新たに導入されているので、使われなくなってしまわないように確認しないか。

たつせがある課長

セルフレジなどの備品については、導入したことを確認するだけである。販路拡大や看板の設置なども対象としているので、終わった後にも継続的に続けられるように支援していきたい。

大島会員 補助金交付後も継続的に続けられるような給付の仕方を検討 していただきたいが、どうか。

たつせがある課長

新たなメニューの開発や燃料費に対する補助などで手を差し 伸べていきたい。

なかじま会員セルフレジ以外の交付実績はどのようか。

課長補佐(交流商工担当)

雇用確保として就職情報誌等への掲載37件、就職フェア出展2件、販路拡大として看板設置16件、ホームページ開設・改修31件、見本市・展示会4件、その他24件である。コロナ対策としてキャッシュレス決済導入2件、テイクアウト・デリバリーサービス導入5件である。

なかじま会員新型コロナウイルス感染症対策中小企業創業経営革新支援補

助金の実績はどのようか。

課長補佐(交流商工担当)

創業経営革新支援事業6件、創業支援9件、合計15件である。

歳出 2款1項 総務管理費<国際化事業>

山田(か)会員 日本語教室運営委託などに予算を付けて、国際交流協会補助 金を減らしていく方向にはならないのか。

交流商工係長 補助金が増えているのは、人件費が増えているためである。市内の外国人はコロナ禍で一旦減ったが、現在では戻ってきつつある。本市では、学校での日本語サポートを国際交流協会のボランティアが無償で対応している状況であるが、他市町では委託事業としているところもあるため、今後委託事業を増やしていく可能性もあると考える。

大島会員 国際交流協会の職員採用は、どのようにしているか。

交流商工係長 決裁権限のある事務局長は公募しているが、一般職員は広く 公募はしていないと聞いている。

大島会員
形だけの公募ではなかったのか。

たつせがある課長

公平に選定されていると考える。

歳出 6款1項 商工費<観光交流推進事業>

大島会員 長久手クッキーは、一般販売していない。失敗したということ でよいか。

交流商工係長 以前作った試作品は、賞味期限が短かったため改良を行って おり、味についてもチョコや抹茶も開発している。ジブリパーク 開業を目指して調整していると聞いている。

大島会員 観光案内に約 180 万円かけているとのことである。「雑人」などの冊子も作っていると思うが、観光案内は人がしているのか。

たつせがある課長

リニモテラス公益施設の中にワゴンを設置して、簡易な観光 案内所を作り、人を配置していた。若い方からベテランまで募集 し、常駐して観光PRをしていた。

大島会員どういう観光案内をしているのか。

課長補佐(交流商工担当)

ガイドブック等を紹介したり、長久手のおすすめポイントを 案内した。来場者から聞き取ったおすすめスポットも含めて、画 一的にならないような案内をしていたと聞いている。 大島会員案内先に、ござらっせも含まれているか。

課長補佐(交流商工担当)

含まれていると思われる。

野村会員 主要事業の成果にある「市内観光者数」の実績は、どのように 算出しているのか。

たつせがある課長

モリコロパーク、ござらっせ、トヨタ博物館などの来場者数を 積算した観光施設の入り込み客数である。

野村会員イオン、イケアは、含まれていないか。

たつせがある課長

商業施設は含まれない。

野村会員 そうなると実際に市に訪れる観光客はもっと多いと考える。

観光客の目標値を5万人ずつ増やして、ジブリパークが開園する年に10万人増とするのは安易な目標設定ではないのか。

たつせがある課長

ご指摘のとおり市全体の観光客の推移で見るべきとの意見もある。来年は「どうする家康」で訪れる方も出てくると思うので、インパクトを加味しながら、どういったものが本市の観光事業の指標になるのか検討していきたい。

会長 他になければ、たつせがある課の質疑及び意見は以上で終了 する。

安心安全課

安心安全課長 安心安全課の決算について説明

歳出 2款1項 総務管理費<巡回バス運行事業>

大島会員 小型バスを購入したので、令和4年度は古いバスを売り払う

と思うが、車両はどこに置いてあるのか。

課長補佐 長久手市南部浄化センターの敷地内に保管してある。

大島会員いつでも動かせるよう定期的に確認しているか。

課長補佐 定期的にエンジンをかけてバッテリーの状況を確認している。

歳出 2款1項 総務管理費<交通安全事業>

山田(か)会員 自転車乗車用ヘルメット着用促進事業費補助金の実績はどの ようか。

安心安全課長 小中学生 489 人、高齢者 56 人、合計 545 人である。

歳出 2款1項 総務管理費<防災事業>

山田(か)会員 災害用資機材購入事業では、アルファ米や飲料水を購入した とのことである。令和2年度は県の補助金交付を受けていたが 今回はどうか。

防災消防係長 今回は備蓄食料品の購入が主である。令和2年度に購入した 段ボールベッド等の資機材の購入費は、令和3年度からは、避難 所環境整備事業という新しい科目をつくった。ポップアップパ ーテーションなどの購入はそちらの科目から支出した。その際 には、県からの補助金を活用した。

なかじま会員 緊急情報メールシステムについて、防犯情報を安心メールで 発信した後はどのように対応しているのか。

課長補佐 警察から市に不審者個人の情報は入ってこないが、警察も下 校時の見守りを行うなどの対応をしていると聞いている。

なかじま会員 まちづくり事業交付金で、市内に設置されている防犯カメラ の情報と警察の連携はできているのか。

課長補佐 警察から照会があったときには安心安全課に申請が来るので 連携しながら行っている。

ささせ会員 避難所環境整備事業として、発電機などは各自治会でどれだ け整備されているか。

安心安全課長 発電機は、大型発電機4台、市の防災倉庫にポータブル発電機57台がある。災害時には32か所の避難所に順次届けていくことになる。自主防災倉庫内の品目は各自治会で調達されているので把握していない。

ささせ会員 災害時には、トイレも重要な問題となる。災害用のトイレを計 画的に調達したり重要性を周知したりしているか。

安心安全課長 簡易な組み立て式トイレ、電動式で排泄物を高熱で圧着できるものを計画的に整備している。防災講習会では、携帯用トイレ も啓発品として配り、あわせて必要性を説明している。

歳出 8款1項 消防費<消防水利維持管理事業>

大島会員 消火栓維持管理負担金を愛知中部水道企業団に支出している が、どのような維持管理をしているのか。

安心安全課長 年1回程度、消火栓のふたを開けて目視で確認し、場合によっては通水状況を確認していると聞いている。

大島会員 40ミリ消火栓の撤去費が計上されているが、なぜ撤去したのか。

安心安全課長 土地の所有者から敷地を処分するので消火栓を撤去してほし いとの申し出があり、順次撤去している。

歳出 8款1項 消防費<消防補助事業>

野村会員 女性消防クラブ補助金は、予算額と比べて半額となっている

が、補助金見直しの対象外ではなかったのか。

安心安全課長 令和5年度から市の補助金ガイドラインに基づいて補助額を

2分の1にする方針である。令和3年度は、コロナ禍により実施できた補助対象事業が防火啓発事業のみだったため半減した。

会長 他になければ、安心安全課の質疑及び意見は以上で終了する。

会長この際、暫時休憩。

<午後 0 時 05 分休憩> <午後 1 時 20 分再開>

会長休憩前に引き続き会議を再開。

環境課

環境課長 環境課の決算について説明

歳出 4款2項 清掃費<清掃事業>

大島会員 もえるごみ袋値上げを告知したチラシの印刷費は、どの科目

でいくらか。

環境課長 印刷製本費のうち、19万7,000円である。

大島会員 広報折込手数料は、どの科目でいくらか。

環境課長 手数料のうち、広報折込手数料は約8万5,000円である。

山田(か)会員 動物死体処理委託の委託先はどこか。

環境課長
瀬戸市の有限会社動物愛護協会である。

会長 他になければ、環境課の質疑及び意見は以上で終了する。

生涯学習課

生涯学習課長 生涯学習課の決算について説明

歳出 9款5項 保健体育費<スポーツの杜管理事業>

野村会員不動産鑑定評価業務委託について、概算評価額はいくらか。

生涯学習課長 現時点で公にすることができない。用地買収する時期に時点

修正を行い、その時点の単価で用地買収の事務を進めていきた

V10

野村会員不動産鑑定後の市の方針はどのようか。

生涯学習課長 令和5年度には市の方針を固めて、スポーツの杜再整備検討 業務で諸条件の整理を行い、再整備計画を検討する。その際は、 みんなでつくるまち条例に基づいて市民の意見を取り入れなが ら進めていきたい。

歳出 9款5項 保健体育費<保健体育事業>

野村会員 スポーツ推進委員報酬は予算が189万円のところ、126万円となっている。定員よりも委員が不足しているのか。

課長補佐 (スポーツ担当)

定数 21 人のところ、令和 3 年度は 14 人で活動しており、定数を充足できていない。コロナ禍の影響による現在の活動状況を鑑みると見合った人数と考えるが、今後、活動の場を広げることになれば不足すると考える。

野村会員募集はしているのか。

課長補佐 (スポーツ担当)

令和4年度から新たな募集をした。令和2年度から3年度まではコロナ禍の影響でイベントが少なかったので、今後の活動方針によって人数を増やしていきたいと考えている。

野村会員

総合型スポーツクラブ運営事業について、主要事業の成果には、「地域の担い手が不在であるため、市が運営している」、「勉強会の参加者の中には事業内容に負担を感じて、拒否反応を示す人もいた。」とある。最近4年間でも事業費300万円以上かかっている。設立して10年経っても変化がない。この事業をやめることはできないのか。

生涯学習課長

組織を運営するための人材が不足していることは大きな課題だと認識している。今後は学校教員の働き方改革も推進されていくため、部活動の在り方、地域が支えていく仕組みづくりの議論がされている。令和5年度からは指定管理者制度が導入されるため、指定管理者からの助言も参考にしつつ、どのような形がふさわしいか、必要性も含めて見直していきたい。

野村会員 最初国が示した目的どおり事業を進めるのは大変だと考える ので、方向性を変えればよいと考えるが、可能なのか。

課長補佐 (スポーツ担当)

地域の実情に合わせて進めていくものと理解している。本市

に必要かどうかも含め、見直していく。

歳出 9款4項 社会教育費<文化の家事業>

大島会員 施設管理業務委託は3年間の長期継続契約か。

文化の家館長 単年度契約である。

生涯学習課長 年度の途中から契約が始まり、年度をまたがる1年間の長期 継続契約となる。

大島会員 例えば、ごみ収集であれば受託者がごみ収集車を購入しない といけないので、減価償却の期間も考慮する必要があるかもし れない。施設管理業務委託は、受託者が業務に必要なものに投資 が必要な業務なのか。

生涯学習課長 清掃に係る備品には受託者が投資をしていると思う。単に人 が文化の家に来れば業務ができるわけではないと考える。

大島会員 管理業務を委託してから、市職員が対応していた頃よりも電話交換や窓口応対などの質が悪くなっていると感じる。こうした点を改善できるような契約内容に変えられないのか。

文化の家館長 市民が利用しやすいように受託者と職員が一緒に取り組んでいる。年に何度か研修をし、よい方向になるよう運営していこうと協議しながら進めている。文化の家入館者も令和2年18万人から令和3年33万人と増えており、稼働率も伸びている。

歳出 9款4項 社会教育費<文化の家企画事業>

大島会員 事業アドバイザー報償金の 180 万円は誰に支払い、どのよう な効果があったのか。

課長補佐(事業、施設担当)

令和3年度にはジョイントフェスティバルをはじめ、たくさんの事業を実施した。本市は子育て世代が多いため、主に子ども向けの事業に長けている方を呼び、アドバイスをいただきながら事業を企画した。

大島会員 事業アドバイザーは令和3年度だけか。

課長補佐(事業、施設担当)

そのとおりである。

なかじま会員 文化の家の市民館長だった人か。

文化の家館長 そのとおりである。3年間市民館長を務められた際、子ども向けの事業を数多く企画されていたので、事業を継続するために事業アドバイザーとして令和3年度に限って委託した。

歳出 9款4項 社会教育費<成人式事業>

山田(か)会員 新成人が 623 人となり、コロナ禍ということもあり、成人式 は中学校区ごとに分けて実施され、茶話会などもできなかった と思うが、新成人からどのような意見が出たか。

課長補佐(事業、施設担当)

3回に分けたことで、学校間の交流は行うことができなかったが、学校ごとに先生も含めて知り合いだけで交流ができた。例えば、成人式が終わった後に実行委員が企画した写真撮影や映像を流したりと、共有しやすかった。学校ごとに分けたことで実現できたことなので、こういうやり方もあるとわかった。

歳入13款1項 使用料

なかじま会員 和弓場の利用者について、市内外の内訳はどのようか。 課長補佐(文化財担当)

具体的な割合は把握していないが、半分以上は市外居住者であると認識している。

なかじま会員和弓場の年間利用者は何人か。

課長補佐(文化財担当)

令和3年度は、4,990人である。

歳出 9款4項 社会教育費<色金山歴史公園管理運営事業>

なかじま会員 色金山歴史公園茶室管理棟の来館者は何人か。

課長補佐(文化財担当)

令和3年度は、9,034人である。

歳出 9款5項 保健体育費<杁ケ池公園管理事業>

課長補佐 (スポーツ担当)

大腸菌群、水素イオン濃度、生物化学的酸素要求量、物質量及び臭気等の水質検査を実施しているが、特に大きな問題はない。

歳出 9款5項 保健体育費<学校開放事業>

ささせ会員施設管理委託は、どのような内容か。

生涯学習課長 校区体育委員主体の土曜日の小学校体育館開放、小中学校の 体育館と運動場の開放での施設の施錠、使用後の整理整頓、校庭、 体育館の清掃などである。

ささせ会員 委託先はどこか。

生涯学習課長 シルバー人材センターである。

歳入13款1項 使用料

大島会員 文化の家のレストラン等使用料は、花ごよみのことだと思う。 コンサートの際にガレリアのアトリウムで、コーヒーを提供し

なくなった理由は何か。

文化の家館長 以前は、行政財産目的外使用の許可をしていたが、現在は許可

をしていないので提供できない。花ごよみからもその場所での 営業は人件費的に難しいとの申し出もあり、営業はしていない。

大島会員あの場所は、ベルギービールのイベントなど以外では使われ

ないのか。

文化の家館長 コロナ禍前には、文化の家と共催でコーヒーなどの販売を行

っていたこともあったが、現在は撤退している。

なかじま会員 古戦場公園と杁ケ池公園の使用料が計上されている。どのよ

うな時に使用料がかかるのか。

課長補佐(文化財担当)

古戦場公園の使用料は、中部電力の電柱2本の占用料である。

課長補佐 (スポーツ担当)

私ケ池公園の使用料は、記念写真の撮影会等を行う場合に徴収している。

なかじま会員 杁ケ池公園について、単価はどのようで、何回分なのか。

課長補佐 (スポーツ担当)

用途によって異なるが、写真撮影は1日につき 2,160 円、物品販売は1日につき 1,080 円である。内訳は写真撮影 3 件、バザー1 件である。

課長補佐 (スポーツ担当)

営業目的の撮影については、許可が必要である。

なかじま会員
それらのルールはどこに公開されているか。

課長補佐 (スポーツ担当)

都市公園条例に定められており、市ホームページでも公開している。

会長 他になければ、生涯学習課の質疑及び意見は以上で終了する。

会計課

会計課長 会計課の決算について説明

歳出 2款1項 総務管理費<会計管理事業>

ささせ会員 決算審査意見書では、「当初予算はその年に市が行おうとする

仕事が全部載っている計画書であり、市民に対して市が何を考え、何を行おうとしているのか、その内容を議案書や発表資料にわかりやすく記載して伝える義務があると考えます。」との記載がある。予算書は、市ホームページに過去の分も含めて全ページが掲載されており、概要も公開されている。決算書も予算書と同様にホームページに掲載してもよいと考えるが、不都合がある

のか。

会計課長 決算書は、議案としてホームページに掲載されている。これま

での決算については決算概要を掲載している。今後、決算書の形

で市ホームページに掲載していくことを検討していきたい。

会計管理者市役所西庁舎の情報コーナーに決算書の冊子を設置して情報

公開している。

会長 他になければ、会計課の質疑及び意見は以上で終了する。

監査委員事務局

監查委員事務局長

監査委員事務局の決算について説明

会長ないようなので、監査委員事務局の質疑及び意見は以上で終

了する。

議事課

議事課長 議事課の決算について説明

会長ないようなので、議事課の質疑及び意見は以上で終了する。

会長 他になければ、認定第1号の質疑及び意見は以上で終了する。

会長この際、暫時休憩。

<午後2時41分休憩> <午後2時55分再開>

会長休憩前に引き続き会議を再開。

議案第 41 号 令和 4 年度長久手市一般会計補正予算(第 7 号) <総務くら し建設分科会送付分>

会長 議案第41号について質疑及び意見はあるか。

歳出 2款3項 戸籍住民基本台帳費<戸籍住民基本台帳整備事業>

大島会員マイナンバーカード出張申請等委託は、どのような内容か。

市民課長市内の商業施設でマイナンバーカードの申請を受け付ける。

4か月間で8回程度予定している。

歳出 6款1項 商工費<観光交流推進事業>

山田(か)会員 今回計上された予算では、観光ガイドブックを作成するとのことである。来年放送予定の大河ドラマ「どうする家康」に関連して計上されたと思う。岡崎市などでは、タレントを起用した観光PRをしている。本市でも、さらに予算を増やしておもしろい映像を作ってPRしていかないか。

たつせがある課長

ガイドマップを新しくするにあたり、「どうする家康」「ジブリ」などの新しいコンテンツを取り入れたいと考えている。市外に向けた情報発信については、観光交流協会と検討していきたい。

歳出 6款1項 商工費<商工振興事業>

山田(か)会員 中小企業等支援補助金が計上されているが、お金を補助する だけではなく、ふるさと納税の返礼品につながる商品など、新商 品の販売先を見込めるようなものを提案していく必要があるの ではないか。

たつせがある課長

商工会や観光交流協会と相談しながら開発していきたいと考えている。誘客につながる新商品を提案できるように努める。

野村会員 例えば、新しい定食メニューを作るか、全く新しい商品を開発 するのかで開発費に差が出る。補助額はどのように決めるか。

たつせがある課長

最大10万円で、開発にかかる経費の半分を補助していきたい と考える。飲食店の新しいメニューやキャラクターを利用した キーホルダーなどの開発が中心になると想定している。

野村会員申請は、先着順になるのか。

たつせがある課長

そのとおりである。

野村会員

業務は職員が担うとのことだが、担当は何人か。また、細かい 審査もあり職員に負担がかかり適正に審査ができるか心配だ が、どのように対応するのか。

たつせがある課長

担当は1人だが、係内で業務を分担しながら対応していきたい。

野村会員 店舗と家屋が一緒になっている個人事業主の審査は平等にやれるのか。

たつせがある課長

事業にかかった費用としているが、個人事業主は光熱水費などはどのような棲み分けがされているのかわからない場合もあるため、補助金の上限を会社組織は10万円、個人事業主は5万円とし、上限に差をつけることで平等性を担保していきたいと考えている。先行事例を参考にしながら運用していきたい。

歳出 9款4項 社会教育費<文化・文化財事業>

大島会員 史跡案内看板等整備工事は、武蔵塚などに設置されている案 内看板をリニューアルする費用とのことだが、大河ドラマ「どう

する家康」の放映にあわせて工事は年内に終わるのか。

生涯学習課長 令和4年度末の設置完了を予定している。

野村会員 大河ドラマ放映は1年間だが、ジブリパークもできるので、長

期的な視点で計画的に整備できないのか。

生涯学習課長 例えば、御旗山には、新たな看板を設置し、大河ドラマ「どうする家康」を見た方にわかるようにしていきたい。また、山頂にある看板も経年劣化しているため、長期的に必要な更新をして

いきたいと考えている。

野村会員 「どうする家康」の情報はどれだけ持っているか。

たつせがある課長

事前にドラマの中で、小牧・長久手の合戦がどれだけ取り扱われるのかは教えてもらえない。

なかじま会員
史跡案内看板は、何枚更新予定なのか。

生涯学習課長 誘導サイン看板の新設が10か所、解説看板の盤面取り替えが10か所である。

なかじま会員 更新される看板は、長久手古戦場にぎわい創出支援業務委託 と連携するなどの工夫がされるのか。

生涯学習課長 今回の工事では、長久手古戦場にぎわい創出支援業務委託と

の連携は特にない。令和5年度以降には、モバイル端末で二次元 コードをかざせば、詳細な史跡解説が閲覧できるようにしてい きたいと考えている。

きたいと考えている

会長 ないようなので、議案第 41 号の質疑及び意見は以上で終了する。

認定第3号 令和3年度長久手市土地取得特別会計決算認定について

財政課長

認定第3号について説明

会長

ないようなので、認定第3号の質疑及び意見は以上で終了する。

議案第 42 号 令和 4 年度長久手市土地取得特別会計補正予算 (第 1 号)

財政課長

議案第42号について説明

会長

ないようなので、議案第42号の質疑及び意見は以上で終了する。

認定第6号 令和3年度長久手市卯塚墓園事業特別会計決算認定について

環境課長

認定第6号について説明

会長

ないようなので、認定第6号の質疑及び意見は以上で終了する。

認定第7号 令和3年度長久手市公園西駅周辺土地区画整理事業特別会計 決算認定について

区画整理課長 認定第7号について説明

歳出 2款1項 土地区画整理事業費 < 区画整理事業 >

山田(か)会員 包括支援業務委託は、令和5年度に終了予定と聞いているが、 それ以降はどうなるのか。

区画整理課長 令和5年度には換地処分に伴う事務、清算事務が発生するため、委託先であるURリンゲージの職員が1人常駐する予定である。

山田(か)会員 委託をやめるということは、保留地は完売できたのか。

区画整理課長 令和3年度末時点では、600平方メートルに満たない保留地が 売れ残っていたが、令和4年度に分筆して売りに出したところ 完売した。

山田(か)会員 保留地処分が終わったのであれば、令和4年度で委託を終え ればよいのではないか。

区画整理課長 その他の工事、換地計画の処理及び換地処分の手続きがある ため、令和4年度に委託を終えることはできないと考える。

歳出 2款2項 土地区画整理事業費<区画整理関連事業>

山田(か)会員 1号公園整備工事では、香流川の護岸も含めて工事をしたと 思うが、最終的に管理を担当する課はどこになるのか。

区画整理課長 事業計画では、緩傾斜を含めた護岸を公園としている。将来の 管理者については、公園管理者になるので、令和5年度にみどり の推進課に引き継ぐことになる。

大島会員 5街区にできる予定の生活利便施設はどうなっているのか。

区画整理課長 生活利便施設を誘致している開発事業者からは、調整に時間 がかかっていると聞いている。付近の市民から要望もあるため、 なるべく早く生活利便施設ができるように働きかけはしている。

大島会員 区画整理事業を終えるまでに誘致できるのか。

区画整理課長 できればそう願いたい。

区画整理課長 保留地売却時には、開発事業者と市が契約書及び同意書を結 んでいる。たとえ区画整理事業が終了したとしても、事務を引き 継いだ部署が責任を持って対応していく。

伊藤(祐)会員 1号公園は、緩傾斜を付けて香流川の水際で遊べるように整備したと思うが、令和4年夏に遊んでいる人はいたか。

区画整理課長 芝生の養生期間もあったので、夏休み期間にあわせて令和4年8月1日にオープンとした。ただ、大々的な周知はしていなかったため、人がたくさん訪れて路上駐車に困るなどの状況は発生しなかった。

伊藤(祐)会員 公園に設置したベンチは一基いくらか。

区画整理課長 石でつくられた椅子が 4 脚あり、1 基あたり約12万円である。 なかじま会員 1 号公園をみどりの推進課へ移管する時に名称変更する予定 はあるのか。

区画整理課長 東側にある調整池を埋め立てて造った公園の名称が、既に公

園西1号公園という名称になっており、移管時には1号公園も 含めて公園西1号公園となる。

なかじま会員 路上駐車に困ることは無かったとのことだが、例えばバーベ キューをしようとした人が居た時に阻止できるのか。

区画整理課長 通報等があれば、職員が出向いて注意を促してやめていただ くことになる。

会長 他になければ、認定第7号の質疑及び意見は以上で終了する。

認定第8号 令和3年度長久手市下水道事業会計決算認定について

下水道課長

認定第8号について説明

山田(か)会員

下水道事業報告書には、現状においては使用料で回収すべき 下水道事業の経費を賄えていない状況である旨が記載されてい るが、今後どのように改善していくのか。

下水道課長

経費回収率100パーセントを目指す上で、使用料の改定は避けられないと考えている。令和3年度から下水道事業検討委員会で下水道使用料について議論してきている。令和4年度から近隣自治体との広域化・共同化事業により支出の削減に努めたり、排水設備の指定工事店の登録料を今後徴収していくことを検討している。また、マンホールふたの販売などさまざまな手法で収支を改善する施策に取り組んでいきたい。

山田(か)会員

下水道管を整備しても接続していない家庭があることも影響があると思う。未接続者調査委託に6万9,248円かけているが、何件あったのか。

下水道課長

2回にわけて72件の調査を行った。その後の接続状況については集計できていない。今後も定期的に調査していきたい。

山田(か)会員

下水道に接続しない理由として、居住者が高齢だったり、家屋の築年数が経っているので浄化槽で十分と感じているためだと思う。下水道管を整備する際に、そういった事情を調べてから整備しているのか。

下水道課長

市街化区域から順次進めており、市街化区域については整備が完了した。今後は、市街化区域に付随する市街化調整区域をどうしていくのかなど、下水道事業検討委員会で方向性を出していきたいと考えている。

山田(か)会員 汚水管内調査委託が毎年計上されている。詰まりが多い場所

を事前に調べるためとのことだが、詰まる場所が分かっていれば、あらかじめ詰まらないような対策工事はできないのか。

下水道課長

油を使う飲食店の近くや経年劣化などにより詰まることがある。飲食店への指導をはじめ、ストックマネジメント計画を策定しており、時期は決まっていないが、今後函渠そのものの対策も進めていきたいと考えている。

山田(か)会員

グリストラップを設置していない店がまだあるのか。

下水道課長

下水道への切り替えを行う際には、排水設備の検査ではグリストラップの管理についての届け出もする必要がある。定期的な維持管理を使用者側ですることが詰まりを減らす一番の対策になる。

山田(か)会員 下水道課長 減価償却費が令和2年度より1割以上伸びている要因は何か。 令和2年度に長久手浄化センターの大規模改修工事を実施し た。減価償却費の計上は、工事完了の翌年度からとなるため、令 和3年度から増加した。

会長

他になければ、認定第8号の質疑及び意見は以上で終了する。

会長会長と副会長への一任を確認。

会長 閉会宣言

午後4時14分終了

以上、要点筆記は会議内容と相違ないので署名する。

令和4年9月6日

予算決算委員会 総務くらし建設分科会長 山田けんたろう